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Ata de Reunião do Colegiado do Curso de Ciência Polí�ca e Sociologia | UNILA

Local: Sala 116 do Campus Integração. Data: 30 de novembro de 2023. Horário: 10h00 às
11h50. Presentes: Lucimara Flávio dos Reis, Élen Cris�ane Schneider, Fernando Correa Prado,
Maíra Machado Bichir,  Juanita Cuellar Benavides, Heloísa Marques Gimenez, João Roberto
Barros II, Jorge Emmanuel Pérez de Zayas, Fernanda Pinheiro Assis e Jannina Leite. A redação
da ata da reunião ficou a cargo do prof. Fernando. A reunião se iniciou às 10h15, com os
Informes:  1)  Tempo da Coordenação:  está finalizando o ano de coordenação inicialmente
acordado  pela  profa.  Lucimara.  2)  Ensino  de  Português.  Ul�ma  reunião,  sugeriu-se
encaminhar assunto para NIPPEI. Letramento Acadêmico (Simone Carvalho e Laura Ferreira,
do núcleo de monitoria do bilinguismo);  aulas serão separadas para indígenas Tikuna. 3)  
Eleições  para  Centro  Interdisciplinar  de  Integração  e  Relações  Internacionais;  o  prof.
Mamadou Alpha Diallo esteve presente para apresentar sua plataforma. Na sequência houve
informe também sobre as eleições para conselhos do Ins�tuto. 4) Trata�vas sobre tornar a
UNILA uma universidade binacional  (BR-PY).  A  profa.  Lucimara  sugeriu  que o  tema fosse
colocado enquanto pauta, sem caráter delibera�vo, para garan�r espaço de intervenções. A
sugestão foi  aprovada pelo colegiado. 5)  Mesa de debate sobre as eleições na Argen�na.
Devido  ao  resultado  das  eleições,  a  mesa  inicialmente  sugerida  foi  adiada  até  nova
ar�culação.

Passou então à pauta, inicialmente pelo ponto sobre Trata�vas sobre tornar a UNILA uma
universidade binacional (BR-PY). A profa. Lucimara abriu o ponto, dando informes gerais sobre
o tema, e informando sobre duas cartas que estão circulando, uma inicialmente proposta por
docentes do curso de economia, com rela�va adesão, e outra redigida pelo prof. José Renato
e profa. Danielle Araújo. Passou-se então ao debate e acúmulo de pontos de vista sobre a
questão, sem caráter delibera�vo.

Em seguida passou-se aos demais pontos de pauta: 1-  Ofertas do atual período le�vo. a)
Pouca  ou  falta  de  matrículas  em  componentes:  excesso  de  opta�vas  ou  temas  pouco
atra�vos? A profa.  Lucimara abriu o ponto,  recordando que algumas questões sobre este
ponto foram deba�das em reunião anterior. Houve duas disciplinas que foram canceladas,
devido à exiguidade de procura. Uma possibilidade de compreensão sobre o ocorrido é o
excesso  de  oferta  de  opta�vas.  O  discente  Jorge  Emmanuel  recordou  que  as  disciplinas
opta�vas  ofertadas  no  período  da  tarde  muitas  vezes  chocam  com  outras  disciplinas
obrigatórias e comentou também que há excesso de opta�vas ofertadas neste semestre com
mesmo código  e  em relação  ao  quan�ta�vo  de  discentes.  A  profa.  Heloísa  apontou  seu
descontentamento em relação à pouca procura da disciplina ofertada, embora tenha havido
previamente pedido por parte do corpo discente para que ofertasse a disciplina Tópicos em
Integração La�no-americana; apontou ainda que parte da questão se deve à sua condição
anterior  de  docente  do  ciclo  comum,  que  não  havia  podido  par�cipar  das  reuniões
delibera�vas  sobre as  disciplinas  a  serem ofertadas.  A  profa.  Élen se  solidarizou frente  à
questão  apontada  pela  profa.  Heloísa  e  ressaltou  a  importância  de  contar  com  a  profa.
Heloísa no curso de Ciência Polí�ca e Sociologia. O prof. Fernando sinalizou que parte de uma
possível solução da questão é pensar a oferta das disciplinas com perspec�va mais ampla
para além do curso, pensando também no marco do Ilaesp, onde todes estamos inserides
ins�tucionalmente; desta forma seria possível ofertarmos disciplinas obrigatórias ou opta�vas
em outros cursos,  sempre de forma dialogada com os demais  colegiados.  A profa.  Maíra
apontou a necessidade de debatermos com mais tempo a oferta das disciplinas, com maior
planejamento, proposta que foi consenso enquanto encaminhamento. 2- Estágio opta�vo; a
profa. Lucimara abriu o ponto, recordando que a questão fora trazida pelo corpo discente na
úl�ma reunião,  e  foi  feita  a  conversa  com o  prof.  José  Renato,  conforme deliberado em
reunião anterior;  o  prof.  José Renato sinalizou que não há ainda convênios estabelecidos
entre a Unila e outros órgãos, que poderiam facilitar o andamento dos estágios, e se dispôs a
dar encaminhamento no sen�do de realizar esses convênios. A estudante Janina informou
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que já está em andamento conversas junto à câmara de vereadores de Foz e também com
Itaipu no sen�do de convênios para estágios não obrigatórios. 3- Calendário de reuniões para
2024.  Após  debate  sobre  as  possibilidades  de  agenda,  foi  indicado  todas  as  penúl�mas
segundas-feiras do mês.  A próxima reunião ordinária será 22/01/2024. A seguintes serão:
19/02/2024; 18/03/2024; 15/04/2024. 4-Pedido de licença-capacitação da Profa. Elen ? maio-
agosto 2024;  a  profa.  Élen abriu  o  ponto,  informando que anteriormente havia  aventado
licença de pós-doc, mas devido às demandas do curso não foi possível; está no momento de
u�lizar a licença-capacitação, e caso não u�lize perderá o direito. A solicitação foi aprovada
por unanimidade. Devido à proximidade do tema, passou-se ao ponto solicitado pelo prof.
Marcelino Lisboa, sobre licença para colaboração técnica na UFABC. Após discussão sobre o
tema,  ressaltando  a  necessidade  de  uma  futura  avaliação  e  planejamento  sobre  os
afastamentos, foi aprovada a solicitação por unanimidade. O debate também tratou da falta
de profes. subs�tutos/as, bem como efe�vos/as, e embora em termos rela�vos a necessidade
do curso seja menor que outros, ainda há necessidade de mais docentes efe�vos/as.

5- Pedidos de Equivalência de Disciplina (cf anexos):

a. Discente Samuel  Morancy solicita  que a  disciplina ADM0130 -  Democracia  Digital  E
Governo Eletrônico , seja considerada Opta�va para CPS.

b. O  discente  Blas  Hernán  Diaz  Marin  solicita  a  inclusão  da  disciplina  de  HIL0038  -
introdução ao conceito de cultura no rol de disciplinas opta�vas do curso de ciências
poli�cas e sociologia.

c. O discente  Elian  David  Barrios  Valdez  solicita  a  inclusão  da  disciplina  de  HIL0038  -
introdução ao conceito de cultura no rol de disciplinas opta�vas do curso de ciências
poli�cas e sociologia.

d. A discente Adrieli  Mara Vieira solicita que a disciplina RII0163 que é ofertada como
opta�va de relações internacionais,  seja incluída como opta�va de ciência poli�ca e
sociedade.

e. A  discente  Maria  Clara  Thomé  solicita  que  a  disciplina  ADM0142  -  TÉCNICAS  DE
PESQUISA  QUALITATIVA  seja  validada  como  equivalente  à  CPS0018  -  MÉTODOS  E
TÉCNICAS QUALITATIVAS DE INVESTIGAÇÃO SOCIAL.

f. Disciplina ADM0067 ADM ? Comunicação Pública, como opta�va para CPS.

Após ampla discussão sobre o tema,  todas as  solicitações de a)  a  d)  foram aprovadas.  A
solicitação e) foi deba�da e criou-se uma comissão para avaliar a equivalência, formada pelas
profas. Élen e Juanita. A solicitação f) também foi aprovada.

6- Pedido de Aproveitamento de Estudo (cf.anexo).

6.1.  Discente  Adrieli  Mara  Vieira  solicita  dispensa  da  disciplina  ECO0009-história  do
pensamento econômico. Esta solicitação foi deba�da e criou-se uma comissão para avaliar a
equivalência, formada pelo prof. Fernando e profa. Heloísa.

7- A Prograd levará representantes das coordenações para conhecer o Memorial da América
La�na; tendo em vista as datas e condições de transporte, não haverá representação do curso
na visita.

8-  Avaliação ins�tucional;  o  acesso é  liberado aos  docentes:  SIGAA --  Ensino --  Avaliação
Ins�tucional - Consultar Resultado. A consulta, contudo, não está no ar. Encaminhamento:
reunião extraordinária para debater avaliação ins�tucional.

9-  Minutas  dos  Regimentos  voltaram  com  sugestões,  que  precisam  ser  consideradas.
Encaminhamento: reunião extraordinária para dezembro, com este ponto.

Findada a reunião às 12h45, passou-se à leitura e aprovação coletiva da
ata.

(Assinado digitalmente em 01/12/2023 13:30 )

ELEN CRISTIANE SCHNEIDER
PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

ILAESP (10.01.06.02.04)
Matrícula: 2148209

(Assinado digitalmente em 07/12/2023 15:34 )

FERNANDO CORREA PRADO
PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

ILAESP (10.01.06.02.04)
Matrícula: 2102455

(Assinado digitalmente em 30/11/2023 17:32 )

HELOISA MARQUES GIMENEZ
(Assinado digitalmente em 30/11/2023 15:42 )

JOAO ROBERTO BARROS II
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PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR
ILAESP (10.01.06.02.04)

Matrícula: 1952009

PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR
ILAESP (10.01.06.02.04)

Matrícula: 1994998

(Assinado digitalmente em 06/12/2023 10:35 )

JUANITA CUELLAR BENAVIDES
PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

ILAESP (10.01.06.02.04)
Matrícula: 1229122

(Assinado digitalmente em 07/12/2023 14:46 )

LUCIMARA FLAVIO DOS REIS
COORDENADOR DE CURSO

CCPS (10.01.06.02.04.04.02)
Matrícula: 2309361

(Assinado digitalmente em 07/12/2023 12:29 )

MAIRA MACHADO BICHIR
PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

ILAESP (10.01.06.02.04)
Matrícula: 2268819

(Assinado digitalmente em 30/11/2023 15:03 )

JORGE ENMANUEL PÉREZ DE ZAYAS
DISCENTE

Matrícula: 2022100010007263

(Assinado digitalmente em 05/12/2023 14:06 )

JANNINA MAHIARA LEITH LATAR
DISCENTE

Matrícula: 2022108010007240

(Assinado digitalmente em 05/12/2023 08:30 )

FERNANDA PINHEIRO ASSIS
DISCENTE

Matrícula: 2021101010013737

Visualize o documento original em https://sig.unila.edu.br/public/documentos/index.jsp
informando seu número: 24, ano: 2023, tipo: ATA DE REUNIÃO DE COLEGIADO, data de

emissão: 30/11/2023 e o código de verificação: f6907dbf68
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